

# UN ESPOIR S'EST LEVÉ

COMMUNIQUÉ

PARIS, LE 8 JUILLET 2024

Les électrices et électeurs ont tranché : le Rassemblement national (RN) est battu. Ce résultat s'explique par un front républicain mis en œuvre grâce à la mobilisation des actrices et acteurs politiques, associatifs, syndicaux, et de millions de citoyennes et citoyens. La participation électorale massive acte de façon indiscutable le rejet de la société d'exclusion que prône le RN. Le Nouveau Front Populaire (NFP) est en tête, suscitant un immense espoir pour les forces progressistes.

La séquence ouverte par la dissolution n'est cependant pas close. La réponse électorale écarte le péril imminent, mais elle ne résout pas les défis économique, écologique, social et démocratique.

Il faut que cessent immédiatement toutes les formes de violences et d'intimidations commises par les extrêmes droites. Il faut que cessent immédiatement les attaques visant les contre-pouvoirs institutionnels, sociaux et citoyens, et les atteintes à l'Etat de droit.

Après des décennies d'une société fondée sur la mise en concurrence de toutes et tous dans tous les domaines, des décennies d'augmentation des vulnérabilités et des inégalités, il faut apporter des réponses de fond aux urgences démocratiques, écologiques et sociales.

Les mobilisations massives portées ces dernières années par les syndicats, associations, mouvements traduisent les aspirations collectives qui doivent être entendues. Il faut bâtir une société dont l'objectif soit d'assurer à toutes et tous, partout sur le territoire, l'accès effectif aux droits fondamentaux, une société qui mette une juste part de la richesse créée au service de cette ambition, une société où les politiques publiques assurent davantage d'égalité, de justice et de solidarités, sans détruire les écosystèmes, une société qui tourne radicalement le dos au racisme, à l'antisémitisme, au sexisme, aux LGBTphobies et à toutes les discriminations. Sans cela, le répit ne sera que de courte durée et de nouveau la colère, les peurs, le rejet de l'autre et le ressentiment feront vaciller le vivre ensemble et la démocratie.

Pour la défense de la République, nous avons dit NON au RN.

Pour renouveler et faire vivre la démocratie, la LDH (Ligue des droits de l'Homme) en appelle aujourd'hui à une réforme en profondeur des institutions et à des mesures d'urgence traçant le chemin d'un projet solidaire, garant de l'effectivité des droits pour toutes et tous.

LDH

Fondée en 1898

